

Honran legado de Celia Sánchez

"La historia y vida de una mujer que me inspira cada día a luchar por nuestra Revolución, cada detalle de su vida cautiva", escribió Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, en el libro de visitantes del museo Casa natal de Celia Sánchez Manduley, en ocasión del aniversario 44 de su partida física, este 11 de enero.

La dirigente política refirió: "Por primera vez, visito este hermoso lugar; he llegado hoy a Media Luna con el objetivo de reunirme con los secretarios del Partido, pero no podía irme sin pasar por aquí. ¡Fue como imaginé! ¡Volveré! Porque aquí encuentro respuestas, ánimos y muchas motivaciones para, como Celia, dar mi último aliento por esta Revolución".

Con un acto político-cultural y una hermosa ofrenda floral en nombre de los habitantes de su pueblo natal, cubanos de distintas generaciones homenajearon, este jueves, a la Heroína.

Frente a la escultura que perpetúa su memoria en el Parque de los Mártires, la querida revolucionaria y excepcional guerrillera recibió el tributo de autoridades locales, féminas, estudiantes, trabajadores y especialistas del mencionado museo.

Coordinado por el secretariado provincial de la Federación de Mujeres Cubanas, tanto Media Luna como el resto de los municipios del oriental territorio, vieron en la simbólica fecha un momento idóneo para entregar el carné acreditativo y dar la bienvenida a recién ingresadas a la organización.

Iniciativas similares tuvieron lugar en la escuela secundaria básica urbana Juan Vitalio Acuña y en otros sitios del también costero poblado de Pílon, donde la Flor más autóctona de la Revolución vivió 16 años.

En Manzanillo evocaron la vida y la obra de Celia, tanto en el Conjunto escultórico sito en la escalinata de la calle Caridad, como en la plaza pública y el hospital clínico quirúrgico que llevan su nombre, en la misma urbe, testigo de muchas de sus riesgosas misiones clandestinas.

Previo a la efeméride, el pasado martes 9, el museo casa natal de la destacada luchadora puso a disposición de los visitantes la muestra transitoria Celia en la filatelia cubana.

REDACCIÓN DE LA DEMAJAGUA Y ACN

Reconocen a comunidad científica granmense

Instituciones científicas y académicas, empresas, entidades y personalidades que sobresalieron en el impulso a la ciencia, la tecnología y la innovación durante el pasado año, recibieron reconocimientos, este viernes, como parte de las celebraciones por el Día de la Ciencia cubana.

"Lo más importante que tenemos en la provincia es el compromiso de los hombres y mujeres de Ciencia; nos está faltando, y lo digo en un lenguaje beisbolero, mejorar la alineación, que cada base haga lo que le toca, para que se dé la jugada", refirió el Doctor en Ciencias Oscar Romero López, en el Salón de Protocolo de la Plaza de la Patria, en Bayamo.

La Doctora en Ciencias Iris Betancourt Téllez, en calidad de miembro de la Academia de Ciencias de Cuba, hizo entrega del premio Academia 2023 a Rodisnel Perdomo Rivera, Marian Blanco Ponce, Peter Langer, Eugenio Torres Rodríguez y Peter Ehlers.

En ese marco, merecieron lauros la Estación Agroforestal de Guisa, la Empresa Laboratorio Farmacéutico de Líquidos Orales, el Centro Meteorológico provincial, la Casa de la Nacionalidad Cubana, el Instituto de Investigaciones Agropecuarias Jorge Dimitrov, la Estación Territorial de Investigaciones de Granos de Jucarito y el Jardín Botánico Cupaynicú.

Igual galardón correspondió al Archivo Histórico provincial, las universidades de Granma (UDG) y de Ciencias Médicas; la Facultad Desembarco del Granma de la Universidad del Partido; la Empresa Cárnica Granma y la de Materiales de Construcción.

Merecieron reconocimientos el programa territorial Producción sos-



tenible de alimentos y el de Desarrollo ganadero sostenible, coordinados por el "Dimitrov" y la Universidad de Granma, respectivamente; el Consejo provincial de las Ciencias Sociales y Humanísticas; la Escuela virtual de Innovación Agropecuaria, de la UDG, y la Empresa de Tecnología e Información y Servicios Telemáticos Citmatel.

Entre las personalidades, descuellan los doctores en Ciencias Oscar Romero López y Alisa Natividad Delgado Tornés y el Máster en Ciencias Alejandro Portales Díaz.

También mereció palmas la Empresa Agroindustrial de Granos Fernando Echenique, por lograr una apropiada estrategia e identidad de sus marcas y atributos comerciales.

En el acto político-cultural, se impuso el Orden Juan Tomás Roig a Yolennis Rodríguez Paneque, Carlos Aguilar Fonseca y a René Páez Berenguer, quienes han laborado por espacio de 20 o 25 años en el sector. Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, y la Gobernadora, Yanetsy Terry Gutiérrez, reconocieron el desempeño del Citma en la implementación de las políticas de ciencia e innovación.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Garantiza Enidio Díaz el azúcar de la canasta familiar

Los trabajadores de la Empresa agroindustrial Enidio Díaz, de Campechuela, garantizaron con su producción el azúcar de la canasta familiar normada de enero y ya elaboran los volúmenes de la correspondiente al mes próximo.

La distribución, que asegura las cuatro libras por consumidor, se realiza de forma gradual hacia los 13 municipios, y el grano tiene buen color y adecuada humedad, según evaluaron especialistas del sector azucarero granmense.

Leticia Marrero Fernández, directora de la Coordinación y Supervisión técnica de Azcuba en Granma, informó que este central arrancó con varios días de atraso, debido a la falta de lubricantes, otros insumos y recursos de equipos.

Agregó que laboran por estabilizar la cosecha agrícola y el transporte, para moler por encima de la norma potencial planificada y alcanzar el máximo de eficiencia industrial, no obstante las difíciles condiciones que enfrenta la zafra.

Marrero Fernández señaló que en el central Arquímedes Colina, de Mabay, se prevé hacer, en las próximas horas, la prueba general, la que definirá su arrancada, tras concluir trabajos en la casa de calderas y el completamiento de los lubricantes para la mecanización.

JUAN FARRELL VILLA



EXPLICAN ATRASOS EN LA CONFECCIÓN DE LA LIBRETA DE ABASTECIMIENTO

La industria poligráfica no pudo asegurar durante 2023 la producción y entrega de las libretas de abastecimiento del año 2024 en la etapa prevista.

Se ha concluido dos millones 400 mil libretas, lo que representa el 59 por ciento del total de cuatro millones 017 mil núcleos, según detalló el Ministerio de Comercio Interior.

Hasta el momento, se terminó la distribución a la población de Pinar del Río, Artemisa, Matanzas, Las Tunas, Santiago de Cuba, Guantánamo y la Isla de la Juventud. En tanto, los restantes territorios prosiguen la confección y entrega de manera gradual, con mayores atrasos en las provincias centrales y Camagüey.

Lo anterior no implica afectaciones a la venta de productos de la canasta familiar normada a la población. (Granma)

REALIZAN FERIA DE INNOVACIÓN

Como saludo al Día de la Ciencia cubana, el próximo día 15, entidades adscriptas al Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, expusieron, este jueves, novedades tecnológicas y científicas.

Entre las instituciones expositoras en la feria, que tuvo como sede a la Facultad Desembarco del Granma de la Universidad del Partido, en Bayamo, estuvieron el Archivo Histórico provincial, las universidades de Granma y de Ciencias Médicas, el Jardín Botánico Cupaynicú, la Estación Experimental Agroforestal de Guisa, el Instituto de Investigaciones Agropecuarias Jorge Dimitrov, el Centro provincial de Meteorología y empresas que se destacan en el quehacer de la ciencia y forman parte del movimiento innovador. (Yoenis Pompa Silva)

JÓVENES RECUERDAN A MELLA

Jóvenes del preuniversitario Julio Antonio Mella, de Bayamo, rindieron homenaje al dirigente estudiantil que da nombre a la institución educativa, a 95 años de su asesinato, el 10 de enero.

Luis Raydel Hernández Donatien, presidente de la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media en Granma, expresó: "Su ejemplo de entrañable patriota y profundo antimperialista ilumina el camino de este pueblo de gigantes, haciendo un mejor porvenir dentro de la Revolución cubana, con equidad, paz e independencia".

En el acto, seis estudiantes del plantel recibieron los carnés que los acreditan como militantes de la UJC. (Fátima Pompa Frómata)

CALISUR ACOPIARÁ MIL 400 TONELADAS DE CAMARÓN

La Unidad Empresarial de Base (UEB) Camaronera del Litoral Sur (Calisur), principal cultivadora y exportadora del crustáceo en Cuba, prevé acopiar este año mil 400 toneladas (t) de la preciada especie.

Aunque muy distante del récord histórico de dos mil 652 t, impuesto en 2018, el plan supera ampliamente el bajo aporte del pasado 2023, cuando los afectó la falta de pienso para alimentar a los animales, declaró Edgardo Bueno Pérez, jefe de producción de la entidad ubicada en la comunidad de El Mango, en Río Cauto. (Orlando Fombellida Claro, ACN)

DEVELAN BUSTO DEL MAYOR GENERAL SALVADOR HERNÁNDEZ RÍOS

Un busto del Mayor General Salvador Hernández Ríos se develó en ceremonia solemne en el parque 24 de Febrero, de Campechuela, como parte de las actividades por el aniversario 65 de la liberación de este poblado por tropas del Ejército Rebelde, hecho ocurrido el 26 de diciembre de 1958.

La efigie fue descubierta por Ivis Magalís Suárez Rivero, miembro del Buró municipal del Partido; Carlos Manuel Atencio Quintana, presidente de la Asamblea municipal del Poder Popular y Oscar Hernández Heredia, bisnieto del mambí. (Rodrigo Molas Tamayo)

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 13 al 19 de enero

13-1884 Nace, en Matanzas, Armando Carnot Veulens, destacado cirujano dental.

15-1934 Cae en Cuba el Gobierno de los Cien Días.

15-1953 Es herido de muerte el estudiante Rubén Batista, cuando participaba en una manifestación estudiantil.

16-1934 Fallece el escritor y revolucionario cubano Rubén Martínez Villena.

17-1957 Combate de La Plata, primera victoria del Ejército Rebelde.

19-1869 Editan José Martí y Fermín Valdés Domínguez el único número del periódico **El Diablo Cojuelo**.